

La Brigade Piron, racontée par le fils d'un vétéran

***Conférence du Colonel BEM d'Aviation Jacques Luyckx,
Professeur à l'Ecole Royale Militaire, Polytechnicien,
Ingénieur en télécommunications,
Ancien Officier d'Ordonnance de S.M. Le Roi***

La Brigade Piron, officiellement connue sous le nom de *First Belgian Independant Group*, a été formée durant la Seconde Guerre mondiale par des soldats belges et luxembourgeois ayant échappé à l'occupation allemande et s'étant réfugiés en Grande-Bretagne. Sous le commandement du colonel Jean-Baptiste Piron, cette unité belgo-luxembourgeoise a participé à la bataille de Normandie, à partir du 8 août 1944. Elle a joué un rôle crucial dans la libération de plusieurs villes françaises de la Côte Fleurie, notamment Cabourg, Deauville et Honfleur. Après la Normandie, la brigade a ensuite contribué à la libération de la Belgique puis des Pays-Bas aux côtés des forces alliées. La Brigade Piron constitue le premier exemple de coopération belgo-luxembourgeoise et son souvenir est remis à l'honneur en cette année de commémoration du 80ème anniversaire de la libération. Fils du major Marcel Luyckx, ancien combattant de la Brigade Piron, le colonel Jacques Luyckx s'implique activement dans la transmission de la mémoire au sein de la Fédération Royale Nationale de la Brigade Piron. Son récit combine la grande histoire, celle de la Seconde Guerre mondiale, avec la petite histoire, celle de son père. Comme fils d'ancien combattant et lui-même enseignant militaire, il nous éclaire sur l'importance qu'il accorde aux jeunes dans la transmission des valeurs héritées de leurs Anciens et les raisons pour lesquelles il s'investit avec autant de passion et d'énergie dans les activités mémorielles, s'adressant à des publics de toute génération.

Jacques Luyckx